
市民意見募集概要シート（第一次原案）

NO 意　　　見　　　内　　　容 分　　野 章 節
施
策

関係
部会

対
応
CD
*1

理
由
CD
*2

対　　応　　状　　況

1

市民負担の軽減を考えると、業務委託を打ち切って職員自らが清掃活動を行っ
たり、首長がバイクで移動している他市の事例を酒田市でも検討すべきだと思
う。 行政改革 8 1 1 行財政 2 2

2

少子化の進行やニートの増加に伴って税収入が落ち込む中、県議会議員や市議
会議員に支払われる報酬額が高すぎる。また、市職員は、一般市民の2倍もの
収入があり、非常に高すぎる。夕張市になったつもりで、市の財政について
もっと真剣に考えてほしい。 行政改革 8 1 1 行財政 2 1

3

市役所職員の対応は遅く、民間サービスに劣ると思っていたが、先日、笑顔の
ある親切な対応を受け、和やかな気持ちになった。職員全体にこのような対応
を広め、職員の質の向上を図ってほしい。 行政改革 8 1 1 行財政 2 1

4

議員が再就職の口利きをしているとの話を聞いた。私自身も職探しに苦労した
経験があり、そのことを考えるとあまりにも不公平であり、憤りを感じてい
る。 行政改革 8 1 1 行財政 2 2

5

職員の言葉遣いや態度を見直し、市民に対してもっと親身な対応をしてほし
い。また、広報などで臨時職員を募集しているが、登録してもなかなか仕事が
まわってこない状況にあり、登録制度そのものに疑問を感じている。

行政改革 8 1 1 行財政 2 2

6

8章「質の高い行政運営」では、もっと職員の能力向上を図るべきだ。臨機応
変、的確かつ丁寧な対応を徹底してほしい。また、職員同士談笑する姿を目に
するともっと人員削減できるのではないかと疑問に思う。

行政改革 8 1 1 行財政 2 2

7

学校や病院の統廃合にみられるように、酒田でも少子高齢化の影響は深刻であ
る。酒田の玄関口である酒田駅前では、休日でさえ閑古鳥が鳴くような有様で
ある。これらの原因として、結婚適齢期がなくなったことや結婚しても子ども
を望まない夫婦が増えていることがある。

市民活動 3 2 1 総務 2 1

*1　対応CD　1:修正する　　2:修正しない - 1 - *２　理由CD　1:計画に抱合されている　2:個別意見・要望として受け止める　3:実現困難であり記載できない　4:その他
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8

施策の大綱として網羅的に列挙するのではなく、長期計画の一番大きな柱が何
なのか、焦点を3点くらいに絞って提示してほしい。

総合計画 0 0 0 共通 2 1

9

将来移転予定の酒田商業高校跡地に、新井田川河畔に臨む公園を造ってほし
い。また、公園内に「資料館」に替わる「歴史博物館」を配置してほしい。

総合計画 0 0 0 共通 2 2

10

研究所の誘致と異業種交流、産学交流による酒田独自の製品開発を図るなど雇
用の増大を図り、次世代が長期的生活設計が立てられるまちづくりを進めるた
めにも、第6章【産業】を第2章に繰り上げ、重点的に取り組んでほしい。

総合計画 0 0 0 共通 2 4

基本理念の順番にしている。

11

集落がバラバラに存在している。それぞれ地域に対する手立てを考えてほし
い。 地域コミュ

ニティ
3 1 1 総務 2 1

12

自治会長を10年務めたが、合併によって功労表彰が受けられなくなったので残
念だ。 地域コミュ

ニティ
3 1 1 総務 2 2

13

橋や道路などの草取りについて、自治会や市民の役割を条例に定めてはどう
か。公共について市民の関心を高めるとともに、きれいな酒田は観光の一助と
なると思う。 市民活動 3 2 1 総務 2 4

方向性はそのとおり、条例化については別
途検討。

14

酒田市民は徒歩10分の移動にも車を使う。
市ではウオーキング大会等を実施しているようだが、健康な高齢者になるた
め、ひいては環境のために、徒歩10分くらいの距離であれば歩くことを推進す
る施策を考えてほしい。

健康づくり 2 1 1 民生 2 1

*1　対応CD　1:修正する　　2:修正しない - 2 - *２　理由CD　1:計画に抱合されている　2:個別意見・要望として受け止める　3:実現困難であり記載できない　4:その他
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15

市民安全プロジェクトの中に、保健、医療について深刻化する高齢化社会を見
据えた、もう少し内容の濃い施策を盛り込んでほしい。 重点プロ

ジェクト
9 9 9 民生 1

重点プロジェクトの目的、項目を整理。

16

不公平感のある介護支援制度を見直すとともに、医療制度は支援する側とされ
る側との共済の精神で成り立っていることを市民に理解してもらうよう徹底し
てほしい。 高齢者福祉 2 2 2 民生 2 2

17

市内に温泉を掘削し、老人や青壮年の健康維持のためのフィットネスやサロン
をつくってほしい。

健康づくり 2 1 1 民生 2 2

18

シルバー人材センターの運営を見直し、有償活動とボランティア活動を整理し
てほしい。

高齢者福祉 2 2 2 民生 2 2

19

保護者からは、保育園民営化の驚くような実状が聞こえてくる。保育園の民営
化は、もっと慎重に行ってほしい。

子育て支援 2 2 4 民生 2 2

20

保護者の意見やこれからの保育のあり方など気になるところだが、保育所の民
営化によってもたらされるものは、必ずしもよいものばかりではないと思う。

子育て支援 2 2 4 民生 2 2

21

イヌワシ生息域周辺の自然環境の保全とイヌワシ保護のPRを要望する。

環境保全 4 2 1 民生 2 2

22

山岳地域における工事・作業行為の許認可には、自然環境保護・保全に十分配
慮した許可とPRを要望する。

環境保全 4 2 1 民生 2 2

*1　対応CD　1:修正する　　2:修正しない - 3 - *２　理由CD　1:計画に抱合されている　2:個別意見・要望として受け止める　3:実現困難であり記載できない　4:その他
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23

イベントの開催については、イヌワシの保護に配慮し、開催地域、開催時期な
どの適正を検証することを要望する。

環境保全 4 2 1 民生 2 2

24

病院統合は、その場しのぎの計画にならないようにするとともに、公立病院と
民間診療所が有機的に連携することが大切である。

地域医療 2 1 2 民生 2 1

25

病院統合で職員のモチベーションを下げないように、職員のやる気を喚起して
ほしい。

地域医療 2 1 2 民生 2 2

26

市内にパチンコ屋ばかりが増えると景観を損ねるので、市でプロジェクトをつ
くって企業誘致に力を入れてほい。

雇用対策 6 5 1 産業 2 1

27

若年層の流出をくい止めるためにも、北港地区への生産工場の誘致について広
く市民に周知を図り、そのうち２、３の事業については早急に実現してほし
い。 港湾整備 7 1 1 産業 2 1

28

人口減少を止め、賑わいを創出するためには、雇用の場の確保が重要であるこ
とは以前からわかっていることだ。雇用の確保・生活の安定が基礎にあって、
その上に総合計画の各章が成り立つものである。もっと真剣に企業誘致に取り
組んでほしい。 雇用対策 6 5 1 産業 2 1

29

酒田市民は市内で生鮮食品は買うが、それ以外は東京や仙台でまとめ買いする
人が多い。地産地消・多産他消の考え方から、地元酒田での買い物を推奨する
ような良いアイデアがないものか。 中心市街地

活性化
6 3 1 産業 2 1

*1　対応CD　1:修正する　　2:修正しない - 4 - *２　理由CD　1:計画に抱合されている　2:個別意見・要望として受け止める　3:実現困難であり記載できない　4:その他
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30

中町や駅前は歩行者もなく、寂しい気がする。中町サンタウンを中心にして、
もっと若い人が行きたくなるような店や建物を整備し、子どもからお年よりま
でみんなが楽しめるような魅力的な中心街にしてほしい。 中心市街地

活性化
6 3 1 産業 2 1

31

仕事でバスを利用している人や老人の利便性を考えると、るんるんバスを毎日
運行してほしい。

市民交通 7 3 2 産業 2 2

32

パチンコ店の建設が相次いでおり、酒田はおもしろくない街となってしまっ
た。日本一のアスレチック施設や滑り台など、もっと親子で楽しめる施設をつ
くってほしい。 観光振興 6 4 1 産業 2 2

33

市の発展に最も重要なことは、高速交通網の整備である。鉄道の高速化は費用
対効果の面で現実的ではないため、高速道路の整備が重要である。中でも日沿
道や国道47号線の工事促進により、県都と酒田の安定した交通の確保を先行し
てほしい。 高速道路 7 2 1 建設 2 1

34

出羽大橋の早期完成を期待する。

交通基盤 7 3 1 建設 2 1

35

旧浜町と中町の一部の電灯が明るすぎるので、電球を1個ずつ減らした方がよ
い。

交通基盤 7 3 1 建設 2 2

36
財政困難の折、レンガ敷きの歩道は不必要である。

交通基盤 7 3 1 建設 2 2

37

老人世帯の住宅支援として老人マンションを運営してほしい。

居住環境 5 1 2 建設 2 2

*1　対応CD　1:修正する　　2:修正しない - 5 - *２　理由CD　1:計画に抱合されている　2:個別意見・要望として受け止める　3:実現困難であり記載できない　4:その他
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38

美観を損ねる恐れがあるため、市街地の建物の高さを規制すべきだ。

景観形成 5 2 2 建設 2 1

39

駅前にシアターを建設して、酒田駅前の活性化を図ってほしい。

都市整備 5 1 3 建設 2 2

40

市で買い取った駅前ジャスコ跡地を公園にするだけでなく、スーパーなどの施
設をつくってほしい。

都市整備 5 1 3 建設 2 2

41

レトロな街並みをつくって、観光客誘致を考えてはどうか。

観光振興 6 4 2 建設 2 2

42

酒田まつりの寄付金を琢成学区などの一部の学区に求めるのではなく、1～6中
学区まで範囲を広げてほしい。また、年金暮らしの老人世帯に過分の負担と
なっていることもあり、所得に応じた徴収方法も考えてほしい。 観光振興 6 4 1 産業 2 2

43

学校で使用する教科書を無料にし、所得に比例した給食税の導入を考えてほし
い。

学校教育 1 1 2 文教 2 2

44

土門拳記念館のトイレを観光客用に男女とも10人ずつ利用できるようにしてほ
しい。

観光振興 6 4 1 文教 2 2

*1　対応CD　1:修正する　　2:修正しない - 6 - *２　理由CD　1:計画に抱合されている　2:個別意見・要望として受け止める　3:実現困難であり記載できない　4:その他
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45

松山文化伝承館に行けば何か楽しいことがある、と若いお父さんやお母さんか
ら思ってもらえるように、いつ行っても楽しめる「子ども館」のような特色を
出せないか。また、里仁館で学んだ方々やボランティアサークル、シルバー人
材センターなどの発表の場にできないか。

芸術文化活
動

1 2 1 文教 2 1

46

酒田市の雇用は厳しい状況にある。学校校務員の民間委託を検討してほしい。

行政改革 8 1 1 行財政 2 1

*1　対応CD　1:修正する　　2:修正しない - 7 - *２　理由CD　1:計画に抱合されている　2:個別意見・要望として受け止める　3:実現困難であり記載できない　4:その他


